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聚力生态建设 推动绿色高质量发展
孙瑞亭

集中晒被子，别晒着晒着晒没影儿了
刘薇

“萝卜刀”火了之后
孙瑞亭

打造私募基金
助力产业发展的“样板”

周志翔

天蓝地绿水清，黄河安澜、鱼鸥翔集，巍巍贺兰、
呦呦鹿鸣……一幅美丽银川的画卷正在徐徐展开。
尊重自然、顺应自然、保护自然，方能实现人与自然
的共生共荣。当前，银川正在全力加快推进“强首
府”战略，勇毅前行、勇立潮头，奋力在先行区示范市
建设中实现“创新发展、生态建设、基层治理、城乡融
合”示范引领。

生态兴则文明兴，在生态建设上示范引领，根本
目的在于推动绿色高质量发展，增进民生福祉。根
据年初生态建设规划：2023年银川市深入开展“双减
双降”，扎实推进“无废城市”建设，加快推进西夏热
电固废综合利用示范基地、餐厨废弃物处理能力提
升改造等重点项目建设，建设无废学校、无废小区、
无废景区等9类“无废城市细胞”100个；深入开展河
湖沟道涉污涉乱专项整治和河湖“清四乱”常态化规
范化行动，加大美丽河湖项目建设力度、河湖水域岸
线管控力度、水资源管理保护力度；加快智慧河湖建
设，提升河湖水域岸线数字化管控水平，持续推进黄
河流域生态保护主题宣传实践月活动，推动形成全
民共治共建共享的水生态保护新格局。

美好蓝图绘就，需要一步一个脚印付诸行动。
目前，银川市在河湖治理领域实施重点项目建设28

项，已开工24项，开工率85.7%。同时，持续强化重点
排水沟综合治理，已完成3个水环境治理工程，2个项
目预计10月底完工；完成黄河干流入河排污口监测
溯源，重点排水沟入黄口连续3年稳定达到地表水四
类及以上水平；全域推进海绵城市示范建设，积极开
展内涝积水点治理，对11处积水路段实施一点一策
治理；已有70个“无废细胞”通过牵头单位初步验收，
打造“无废细胞”示范点13个，创建工作走在全区前
列；森林生态圈建设实行营造林工程进度周报制，已
完成7.651万亩，完成率100.04%；大力实施“蓝天保卫
战”、创新排污权改革、成功举办第二届“黄河流域生
态保护主题宣传实践月”活动。

理念是行动的先导，生态建设是必须完成好的
必答题，绕不开、躲不过，想要走好高质量发展这条
根本出路，解决生态环境突出问题是必须跨越的重
要关口，要切实肩负起使命责任，知责尽责，啃下硬
骨头，挑起重担子，守护好银川的绿水青山。良好的
生态环境是最普惠的民生福祉，要持续按照“四个示
范引领”部署要求，以生态建设示范引领为抓手，持
续用力、久久为功，全面推动美丽银川建设，努力探
索在高水平保护中推进高质量发展，让美丽银川的
绿色未来触手可及。

近段时间，一种名为“萝卜刀”的小玩具火了，
不光在社交平台上频频亮相，在校园中也颇为流
行。看似平平无奇的“小事情”，但因涉及到可能存
在的安全隐患，还是引发了一些老师和家长的担忧。

说来也巧，笔者昨天给孩子在学校门口的文
具店打印资料时发现，店里就正在售卖大大小小
各种型号的“萝卜刀”，而且形态并不局限于简单
的“刀”，还有“甩刀”“枪”“飞镖”等等。想起之前
在社交平台上看到过，便顺手拿起来玩了两下，的
确有些新奇。所谓“萝卜刀”，其实就是一种可伸
缩折叠的塑料玩具，可能因为其长得有点“胖”、外
形酷似萝卜才得名吧。后来和孩子聊天时说起，
才知道这种塑料玩具在孩子间确实很火，不少同
学都有好几个，而且会互相玩耍、交流。在网上搜

索发现，“萝卜刀”卖得确实很火，不过店家表示玩
具是安全的，功能主要是解压，在正确使用的情况
下并不会对人体造成伤害。对此，网上也有来自
老师和家长的声音，表示孩子们在玩耍的时候常
常会做出砍、刺、捅、划等带有攻击性的动作，担心
会不会误伤同学，或是诱发暴力倾向。

从孩子的角度看，同学之间玩玩“萝卜刀”并
没有什么不妥，就是好玩和解压而已，再说大人在
孩童时期不也是各种疯玩吗？但是，从老师和家
长的角度来看，担忧也不无道理。首先，“萝卜刀”
确实存在一定的安全隐患，由于顶部坚硬，玩耍时
如果不注意力道难免会误伤自己或同学，尤其是
眼睛等身体脆弱部位。其次，孩子在玩耍的过程
中，会模仿影视剧、游戏中的情节做砍、刺、捅、划

等动作，这确实可能会从潜意识里激发暴力倾向，
从而对心理造成一定影响。

显然，“萝卜刀”不是不能玩，而是需要及时引
导、教育和监管。对于老师和家长来说，要负起监
护、管理的责任，引导和教育孩子在玩耍时注意安
全和防护，并且不要将此类玩具带进学校，同时还
应当丰富孩子的课余生活和关注他们的心理状
态，不要让孩子将解压方式完全寄托在这类玩具
上。此外，《未成年人保护法》规定，生产、销售用
于未成年人的食品、药品、玩具、用具和游戏游艺
设备、游乐设施等，应当符合国家或者行业标准，
不得危害未成年人的人身安全和身心健康。因
此，职能部门有责任加强监督管理，对这类存在潜
在风险的玩具予以重点监管。

永宁县阳光社区，衣物被子集中“晒太阳”。近
日这则新闻提到的，不是什么创新做法，却也依然令
人羡慕——总比没得晒要强不是？

要说晾衣服晒被子确实也是刚需，但小区里不
大能见得着了，因为左一道右一道的晾衣绳不是绑
在树上就是拴了竹竿插草坪里，花花绿绿有碍观
瞻，被禁了。后来，有的社区想出法子“集中晒”，可
就像一阵风，晒过一次再无下文；也有的给晒被子
限定时间，结果引出另一个问题：物业企业的权限
边界在哪里？

一个小区当然得有必要的管理规则，比如如何
利用公共空间、绿地是否可以改建停车场等影响小
区安全、环境和物业价值的问题，在符合相关法规的
前提下，可以通过管理公约来约定。但是，这些规则
应该由谁来制定？物业单方面出台规定限制业主权
利之事很常见，这也是业主与物业企业的主要矛盾
来源。可事实上，业主有权参与小区管理。民法典
规定，业主对物业小区的共有部分享有共有和共同
管理的权利。制定和修改管理规约，需要业主共同
决定。可见，制定小区管理规则，应该由业主们共同
完成。作为服务提供者，物业企业如果认为有必要

增加规则，可向业主提出建议，由业主们召开业主大
会通过业委会作出决定。

阳光社区这一次集中晒被子，关注居民需求的同
时也没忘记他们的权利，晾晒区打造方案是由社区联
合物业、楼栋长、居民代表共同商议的，还在小区内进
行随机访问，最终选定在阳光花园B区、C区小区广场
竖起了第一批晾衣架。如果能长期坚持，很值得推
广。现在很多小区要么居民听话，被子不能拿出来晒，
要么居民强势，不拉绳子可以，被子就搭在公共座椅
上、健身器上、电动车上……不是不遵守管理规则，而
是规则不合理亦或根本没有规则。

确实需要一些合理的规则。但前提是，服务意
识要强。武汉四季花城的“晒被节”已经持续搞了多
年，不光有几种晾晒区，物业还会挨家收集被褥帮着晾
晒除尘，等大伙儿下班回家，晒好的被子也整齐叠放在
防尘袋中送到家了，全程完全不用自己操心。谁不想
有这样的物业呢？需求在哪儿，服务就延伸到哪儿，其
实不只物业管理和社区管理，很多工作都应从这一理
念出发，去找出问题、打开思路、采取行动。

话说既然集中晒了被子，就好好晒、多晒晒，别
晒着晒着晒没影儿了。

近日，宁夏贺兰山东麓葡萄酒产业
投资发展集团借助宁夏国家葡萄及葡
萄酒产业开放发展综合试验区这块“金
字招牌”，先行先试，注册成立了宁夏首
个葡萄酒产业私募基金管理公司——
宁夏贺兰山东麓葡萄酒产业私募基金
管理有限公司。这标志着我区葡萄酒
产业在发挥国有资金引导作用、撬动社
会资本力量、吸引更多资本投身助力葡
萄酒产业上迈出了坚实一步。

产业发展离不开资金扶持，私募基
金作为创新性的资本市场工具，对于推
动葡萄酒产业的升级，能够提供多元化
的资本支持，通过各种投资策略和手
段，帮助企业提高自身竞争力，推动贺
兰山东麓葡萄酒产业实现整体升级和
高质量发展。

私募基金的投资者多为专业投资机
构和个人投资者，他们对投资项目进行专
业的尽职调查和风险评估，从而为企业提
供更为全面和深入的支持。相比传统的
银行贷款等融资方式，私募基金更加灵活
高效，对于规模较小或处于创业期的企业
来说，是得到资本支持的重要途径。

葡萄酒产业私募基金的成立，为吸
引更多资本投身助力特色产业发展开
了个头。这一举措如果能够见效，也会
为其他特色产业搭建“投融资”精准对
接平台，吸收引进民间资本及私募基金
加入提供样板，这样的示范效应是实体
产业发展过程中亟需的新动力。

这就需要政府及有关部门，积极引
导和支持私募基金服务实体经济，鼓励
基金关注全市新材料、新能源等重点领
域的特色产业，实现资本与产业的对
接，推动产业结构升级和经济高质量发
展。同时提供更加灵活多样的投资策
略和融资方式，满足实体经济不同发展
阶段的融资需求，推动资本链与产业
链、创新链、人才链深度融合，开拓合作
共赢新局面，打造资本产业“宁夏样
本”，这亦是值得探索的方向。

也应该注意的是，为了更好地发挥私
募基金的作用，需要建立健全的监管体
系、鼓励其积极参与上市公司治理、引导
和支持其服务实体经济，促进私募基金发
挥助力实体产业健康稳定发展的作用。


